



## Arche Sénevé Info -Décembre 2024

**"Noël, c'est la fête de l'amitié, la vraie amitié, celle qui transcende".**



Voilà ce que nous partageait au coin du feu Madeleine, une fidèle des rencontres du Parvis à l'occasion de la célébration de Noël vendredi soir dernier.

Ce numéro de l'Arche Sénevé Info vous évoquera les temps forts de célébration vécus ces jours-ci: la soirée communautaire avec les familles spéciale Bethléem, ou la célébration de mercredi matin dernier avec les témoignages sur les différentes manières de vivre Noël.

A la soirée de Noël du Parvis, c'était encore un peu différent. Un diner avec des personnes plutôt en marge, plutôt isolées et qui aiment à se retrouver de temps à autre à Vertou pour échanger avec un groupe d'amibénévoles porté par Emile et Claudie Marolleau. Et lorsqu'au coin du feu, on se met à partager on entend les pépites que voici :

M. qui offre un joli croquis de son voisin qu'il a dessiné au cours du repas,  
D. généralement sur la réserve, attentive aux personnes qui sont seules et qui va à leur rencontre. Elle a décidé d'inviter G. et V. membres du parvis comme elle pour fêter Noël le 25 chez elle.

M. avec émotion nous partage sa joie d'être invité chez son fils pour Noël ce qui ne lui est pas arrivé depuis bien des années,

J. qui réfute l'idée que le Parvis "c'est pas grand-chose" en affirmant avec force "non on ne fait pas rien, on partage, on parle et ça fait du bien"

M. dans une quête incessante de Dieu et de compréhension du monde, de l'autre. "je me pose beaucoup de questions, j'ai besoin de votre aide". "C'est un grand mot l'amitié"

J'ai été touché par cette soirée, être au milieu des invisibles du monde, qui ne font pas de bruit, qui ne brillent pas dans la société, ceux qui sont en périphérie. J'ai senti ici battre le cœur du monde et mieux compris la manifestation de Dieu à travers un nouveau-né dans une crèche misérable. Oui Dieu se révèle à travers le tout petit, le tout fragile. Ce soir j'ai découvert un visage de Dieu Emmanuel, Jésus sauveur du monde.

Très belle fête de Noël à tous, animé par cette "amitié qui transcende" !



## **DUODAY, un Rendez-Vous incontournable qui attire de plus en plus de participants**



Le 23 novembre et pour la troisième année consécutive, des membres du Sénévé ont pris part à l'expérience de l'immersion dans le monde du travail au cours de la journée nationale pour l'inclusion des personnes en situation de handicap.

Cette année, 8 duos se sont créés pour une journée de partage, d'inclusion et d'apprentissage.

Certains nous partagent ici leurs expériences :

Agathe : « Je suis allée au restaurant des Bons Vivants, j'ai aidé à mettre les serviettes, le couvert avec Marie. J'ai servi des boissons aussi. Moi j'ai dit que j'aimerais encore le faire, c'était très bien. »

Wilfried : « Moi j'étais à la boulangerie près de chez nous. J'ai appris comment faire des croissants, je roulais les triangles, ça allait, on m'a montré et maintenant je sais faire. C'était intéressant, il y avait un ouvrier avec moi et le patron, ils étaient sympas. C'était une bonne découverte. Je suis prêt à recommencer dans un autre endroit. »

Maud : « Merci Manon (la toiletteuse) de m'avoir présenté tes chiens Vasaï et Valko. J'ai aimé brosser les chiens, les rassurer. J'ai même fait prendre un bain à un chien. J'avais une blouse. C'était un peu bruyant avec le sèche-cheveux alors j'ai mis un casque anti-bruit. C'est mes copains les chiens de Manon. Manon aussi. J'aimerais refaire le Duoday avec elle. »

Myriam et le groupe Inclusion



## Petits bonheurs à l'Oasis

Nous avons passé un mois de réjouissances et de petits bonheurs simples : Entre Guinguette improvisée, les yeux pétillants de magie au cirque, de batailles de polochons, d'un goûter au Rameau et de préparation des fêtes de Noël ! Tous ces moments dans la joie et la reconnaissance d'être ensemble dans la paix et la lumière.

Nathàëlle, volontaire



## Illustrations de notre quotidien

Florence, Agathe, Thomas, Fabrice avec Pierrick & Marido T étaient à la retraite des compagnons début novembre.

"Petit coucou du matin , sous le soleil de Saint Hugues. Soufflage de fleurs de pissenlits. Bonne journée à chacun"



Clémence est née le 24 octobre pour notre immense joie !

Thierry

Et la communauté se réjouit pour sa famille qui s'agrandit !

La Margelle s'est fait des copains à l'Expo qui est à Vertou 😊😓 ( des sculptures géantes d'ours, gorilles,... dans les rues jusqu'en février 2025),... et prépare originalement les décorations du foyer...



Le grain a aimé aussi l'exposition d'ours géants de M. Bassompierre.

Un groupe du Sénévé est allé voir Glorious en concert au Zénith de Nantes, de quoi être dans la Joie en cet fin d'Avent



## Accueil de l'Arche en Égypte

Nous les avons aperçus au cours d'une visio et nous les avons rencontrés en vrai. Ce sont nos nouveaux amis de l'Arche en Egypte à Alexandrie venus nous visiter en ce mois de novembre. Christina, Anira et Nada. Le but de cette visite est multiple. Déjà de faire du lien, de se rencontrer, et pour nos amis de découvrir une communauté avec des foyers (L'Arche Alexandrie comprend seulement un accueil de jour aujourd'hui). Pour Nada, membre du conseil d'administration, c'est le souhait de mieux appréhender quelques principes de

gouvernance. Nada parle français, et Christina parle anglais, mais elles parlent surtout arabe. De notre côté, il est bon de s'ouvrir à l'Arche dans une autre culture, s'intéresser à leur manière de vivre l'interreligieux islamo-chrétien.



Nous avons passé de très bons moments avec Christina et Amira, venues d'Alexandrie.

Elles étaient très souriantes et nous ont posé beaucoup de questions sur notre foyer et notre communauté. Elles nous ont montré des photos des créations de leurs ateliers égyptiens : des écharpes teintées, des décorations de Noël, des bijoux, tous magnifiques !

Ce n'était pas facile de se comprendre, car elles ne parlent pas français, et nous ne parlons pas arabe. Heureusement, nous avons utilisé un peu d'anglais et le traducteur automatique du téléphone nous a sauvé la mise !

Mais cela ne nous a pas empêchés de partager, de chanter et même de danser sur des musiques égyptiennes ! Que de bons souvenirs, nous serons très contents d'avoir de leurs nouvelles à l'avenir !

La Margelle

**Marchés de Noël**



Des marchés de Noël avec de belles rencontres, de beaux échanges...  
Il nous semble important de pouvoir être présents sur le territoire afin d'être à la  
rencontre d'élus, de voisins, d'amis et de se mêler aux ambiances de fêtes  
avant Noël.

Cette année, nous avons été présents pour la 3e édition sur la Haie Fouassiere  
et partagé avec les commerçants du coin, les familles... L'Oasis est venue nous  
faire un coucou, Maylis a pu profiter de la musique et de la danse Africaine (et  
oui, elle a montré son plus beau déhanché) et c'était un plaisir de voir son  
sourire !

Nous avons aussi été au Chapati, et oui c'est reparti ! Les crêpes devaient être  
succulentes car le stock est parti en un clin d'œil. Beaucoup de personnes qui  
ne connaissaient pas l'Arche ont pu découvrir qui nous sommes et nos  
productions.

Equipe ADJ (accueil de jour)

## Enfants de l'accueil de loisir de la HF

Début décembre nous avons accueilli les enfants de l'accueil de loisir de la Haie  
Fouassière pour une activité en commun. Ils sont venus chargés de cadeaux

confectionnées par leurs soins le matin !

Et une nappe à colorier, autour de laquelle tout le monde prend du plaisir à ajouter sa couleur !

Equipe ADJ



**« La fragilité : une chance pour l'entreprise ? » Magnifique soirée**



Cela fait quelque temps que le Sénevé a à cœur de s'ouvrir au monde économique et aux entreprises pour partager sa manière singulière d'accueillir la fragilité. La communauté anime ainsi des Team Buildings d'entreprises à La Carrière tout au long de l'année, et ce sont toujours des moments riches d'enseignement tant pour les salariés d'entreprises que pour les membres du Sénevé.

Inspiré par le vif succès de la soirée « Fragilité et Entreprise » organisée par L'Arche Le Caillou Blanc l'année dernière, en présence d'Emmanuel Faber, et 10 ans après l'organisation du **Colloque « Fragilités Interdites »** à Nantes, Le Sénevé a souhaité rassembler Dirigeants et Managers du territoire Nantais pour réfléchir ensemble à la thématique « La fragilité : une chance pour l'entreprise ? » ce 14 novembre au CIC.

-> Comment changer sa perception de la fragilité et faire du monde du travail un lieu plus inclusif ?

-> Comment l'accueil de personnes en situation de fragilité, de vulnérabilité peuvent déplacer le climat social d'une entreprise vers plus de respect et de bienveillance ?

Autant de questions qui ont pu être abordées lors de cette soirée destinée à faire tomber les peurs et les préjugés sur l'accueil de la fragilité.

Parmi les moments forts de cette soirée, on retiendra la **saynète de la petite troupe du Sénevé**, constituée de personnes avec et sans handicap. D'une grande simplicité et belle profondeur, les acteurs ont mis en lumière l'ensemble des acteurs locaux déjà engagés aux côtés du Sénevé accueillant régulièrement des personnes du Sénevé dans leurs structures telles que la médiathèque de Vertou, le restaurant Les Bons Vivants, La ressourcerie de Clisson...



Autre témoignage marquant : celui de **Fabien Héraud**, Comédien en situation de handicap dans le film « **De Toutes Nos Forces** » de Nils Tavernier et aujourd'hui référent Sensibilisation Handicap chez DSI Atlantique. « Au lieu de diviser, il faut apprendre les uns des autres », « la différence, c'est notre force ».

La parole a ensuite été donnée à plusieurs acteurs de l'économie locale lors d'une table ronde animée par par Christian Petiteau :

- **Olivier Riom**, Président de **Vivolum** et auteur du TEDx « Découvrir et assumer sa fragilité pour une société plus humaine »
- **Katia Tardy**, Co-fondatrice de l'entreprise **Handi Gaspi**
- Et **Nicolas Cordier**, Intrapreneur social et responsable engagement sociétal chez **Leroy Merlin**

**Tous ces témoignages inspirants, d'une belle complémentarité,**

Pour finir, **Frédéric Laloux**, un ami de la communauté et auteur d'ouvrages de référence en matière de Management, a invité le public à réfléchir à la résonance de cette soirée sur nos propres fragilités et à la partager avec son voisin. Un moment fort d'échange profond et authentique.

Le CIC a vraiment vibré ce soir-là, passant du rire aux larmes, pour nous ramener à l'essentiel : la RELATION.

Les échanges qui ont suivi lors du cocktail nous ont permis de capter l'émotion et l'enthousiasme des Managers, désireux d'aller plus loin avec Le Sénevé.

Sabine



## Une fin d'année sous le signe du discernement pour le Sénevé

Du 9 au 11 décembre, 3 jours ont été dédiés au temps de discernement du mandat de la Communauté. Une pratique bien ancrée dans le fonctionnement des communautés de l'Arche et qui donne droit de citer à tous les contributeurs

au projet, personnes accueillies, salariés, volontaires, membres du CA, bénévoles, partenaires,...

Un temps suspendu pour relire le chemin parcouru depuis le dernier mandat datant de 2019, chacun, chacune apportant son regard singulier sur les étapes traversées et ses aspirations pour l'A-venir de la Communauté.

J'ai eu la chance d'être interpellée pour faire partie de cette équipe de discernement et participer au processus. J'ai véritablement vécu cette opportunité comme un privilège. Se trouver dans cet observatoire condensé de la vision des membres qui composent la communauté agit comme un booster d'engagement où je réalise encore un peu plus à quel point notre modèle est rare et précieux !

A la suite de ce temps d'écoute, l'équipe de discernement proposera à la Communauté du Sénévé et à son Conseil d'Administration leur prochain Mandat et Lettre de Mission.

Alors la suite en janvier...

Myriam

## Matinée de Noël tournée vers Bethléem



Nous avons passé un très beau temps en communauté et avec les familles autour de l'Avent et l'Arche à Bethléem.

Le 1er temps était tourné vers Israël et l'Arche à Béthléem, nous avons commencé par regarder une vidéo des personnes du Sénévé parties en Israël en avril 2023. Ensuite on a beaucoup aimé la lecture d'un poème nord-africain à plusieurs voix : Kaouthar (en arabe), Florence et Maud (en français) et Agathe et Florence (en makaton). Nous avons eu un temps d'échange en visio avec la responsable de l'Arche à Bethléem qui nous parlait de leur quotidien au jour le jour et du besoin de nos prières et soutien. Il y a aussi eu Pierre qui a témoigné sur le sens du pardon en foyer. Et nous avons fini par coller des plumes sur la



Noël est, pour beaucoup, un moment de célébration, de rassemblement familial et de partage. Même si ce n'est pas une fête religieuse pour nous, musulmans, elle représente avant tout des valeurs universelles qui résonnent profondément avec les enseignements de l'Islam. La générosité, l'amour, la paix, la fraternité et la solidarité sont des principes qui sont également au cœur de notre foi.

Pour moi, Noël est une occasion de renforcer les liens avec les autres, d'échanger des sourires et des gestes bienveillants, de prendre du temps pour nos proches et de redécouvrir la beauté de partage. Dans un monde souvent marqué par les tensions, ces moments de douceur et de convivialité sont essentiels.

Je tiens aussi à souligner que l'Islam reconnaît Jésus (Issa) comme un prophète important. Sa naissance, sa vie, et son message de paix sont des éléments que nous respectons profondément. Noël est donc, pour moi, un moment de respect envers cette figure importante et un rappel des valeurs de paix et de compassion.

Enfin, Noël, c'est plus qu'une simple fête chrétienne, c'est un moment de rassemblement et de bienveillance, une occasion de répandre la lumière et la paix autour de nous, peu importe nos croyances. Et c'est peut-être cela, l'essence même de Noël : l'amour et la solidarité, qui transcendent les religions et les cultures.

Merci - Kaouthar



## Nouvelles du Grain



Fabrice a passé quatre jours à Clermont-Ferrand pour la tournée des copains. Il raconte : "C'était bien, je suis heureux. J'ai vu Jean-François Guégan, il a neigé, et j'ai joué de l'accordéon."

La soirée de Noël avec les familles à la Carizière.

Jean a partagé : "J'ai aimé le marché de Noël à la Carizière. Mon oncle est venu."

Maud ajoute : "Ma maman a acheté un cadre et du jus de pommes."

Le Grain s'est rendu au marché de Noël de Tiffauges.

Christine raconte : "C'était bien, mais il faisait très froid. On a pris une photo avec le Père Noël et Léa."

Enfin, le vendredi 13/12, nous avons célébré l'anniversaire de Jeannine. Il y avait beaucoup de monde : l'Oasis, Lucie, Sophie, etc.

Jeannine raconte : "J'ai eu des cadeaux : des CD et des chocolats. On a dansé. Le Grain



## Agenda

->Semaine du 23 déc: vacances de Noël (la Carizière est fermée), reprise des activités le 30 décembre.

->Ven 17 janv 13h45 : Conseil à la Vie Sociale

->Jeu 23 janv 18h30: Afterwork au Chapati

->Ven 21 février après-midi : Fête de l'alliance

## *JOYEUX NOËL !!*

Noël c'est le rassemblement avec des amis. On est dans la joie. C'est une fête de l'enfant Jésus, c'est un bébé né dans la crèche. C'est sa naissance. Jésus c'est l'enfant de Dieu pour les chrétiens.

Annick



Appel à l'action



**Arche Association - Le seneve**

Rue de la Bournelle 16, 44690, La Haie-Fouassière

Cet email a été envoyé à {{contact.EMAIL}}.  
Vous avez reçu cet email parce que vous vous êtes inscrit à notre newsletter.

[Se désinscrire](#)

